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Document 2.4

CONFERENCE STATEMENT

We, the elected representatives of Canada, Denmark/Greenland, the European Parliament, Finland, Iceland, Norway, Russia, Sweden, and the United States of America;

In collaboration with indigenous peoples of the Arctic;

Meeting to discuss maritime policy, human health, renewable energy, and adaptation to climate change in the Arctic region;

Ask governments in the Arctic Region, the Arctic Council and the institutions of the European Union:

Regarding human health in the Arctic, to

1. Form a strategic plan on human health policy in the Arctic Council where the synergies from existing work on this issue are utilized to provide for better human health in the Arctic in harmony with cultural values. 

2. Provide an assessment of the positive and negative effects of a changing climate on human health in the Arctic.
3. Continue to support exchange programmes for young people in the Arctic 

Region.

4. Urge the Arctic Council to give priority to the prevention of alcohol and drug abuse and suicide, and to exchange best practices on how to deal with these problems, with the participation of states, regions and indigenous peoples.

5. Commission the University of the Arctic to provide specialized training for health care personnel, with special focus on Arctic conditions.

6. Place the issue of alcohol and drug abuse, and best practices from efforts to reduce this problem, on the agenda of the UN Permanent Forum on Indigenous Issues and the World Health Organisation.

7. Further engage relevant NGOs in the Arctic Region in the work of human development, risk reduction, access to health care, preventive health care and disaster preparedness in the sparsely populated areas in the Arctic.

Regarding development of an Arctic maritime policy for safety at sea, to

8. Work to develop harmonized, effective regulations to reduce all forms of pollution from ships sailing in the Arctic Ocean.

9. Strengthen cooperation, consultation and coordination among nations regarding search and rescue matters in the region to ensure an appropriate response from states to any accident.
10. Take an active role in updating the "Guidelines for Ships Operating in Ice-covered Waters" within the International Maritime Organisation, and making these guidelines mandatory.
11. Strengthen existing measures and develop new measures to improve the 

safety of maritime navigation.

12. Support the completion of the Arctic Council's Arctic Marine Shipping Assessment and develop an action plan on the basis of its findings.
13. Support action and investment by Arctic nations, and the maritime industry, to put appropriate resources in place to provide for emergency response capability, search and rescue capability, and spill response capability, as the Arctic opens to marine shipping, and to take preventive measures to avoid shipping accidents. 

14. Make concerted efforts to develop environmentally friendly technology for transport and economic activity in the Arctic to protect its vulnerable nature and the way of life for the Arctic peoples.

15. Support the solid foundation for responsible management of the Arctic Ocean by all Arctic States and other users of the Arctic Ocean through the existing, comprehensive international legal regime that governs the Arctic Ocean.

Regarding adaptation to climate change, to

16. Raise a strong Arctic message to combat climate change at the COP 15 negotiations in Copenhagen in December 2009.

17. Support the “Indigenous Peoples Global Summit on Climate Change”and promote the inclusion of the summit report at the COP 15 and other related venues.

18. Speed up the promotion and conduct, by the end of IPY 2008, of the International Conferences “The Arctic – a region of global cooperation” and “Global climate changes and human challenges” under the auspices of the UN.

19. Provide an assessment on how Arctic nations can prepare for new opportunities as a result of a changing Arctic.

20. Further build capacity in Arctic communities to adapt to climate change, including the development of new education programmes and skills training initiatives, to allow individuals in these communities to be prepared for new job opportunities and to implement projects at a local level.

21. Increase research on adaptation to climate change with a focus on the social and economic needs of the people living in the Arctic.

22. Ensure availability of data, including research data and accessibility to geographical areas for research purposes.

23. Implement the recommendations from the International workshop in Helsinki in October 2008 on “Sustaining Arctic Observing Networks”, (SAON), as a legacy of the International Polar Year 2007 – 2009.

24. Ensure the inclusion of an appropriate contribution from elected representatives of the Arctic region to the COP 15 in Copenhagen in 2009.

Regarding development of renewable energy resources, to

25. Promote and invest in research, development and deployment of alternative and renewable energy sources suitable for the Arctic region. Special emphasis should be placed on the replacement of fossil fuels by solar, wind, biomass and other alternative energy sources.
26. Address the challenges of access to energy by communities in the Arctic given the vast distances between communities, limited infrastructure, and smaller economies of scale for investment opportunities.

Ask the Standing Committee of Parliamentarians of the Arctic Region, to

27. Work to promote the 2010 targets to reduce the loss of biodiversity in the Arctic.

28. Promote the Fairbanks Statement in the development of an Arctic policy in the European Union and the Arctic states, and involve the national parliaments and the European Parliament in this process.

29. Take note of the intention of the European Commission to release a Communication on Arctic policy in the autumn of 2009. 

30. Actively support the development of a Northern Dimension Partnership in Transport and Logistics, and the further strengthening of the existing partnerships in Environment and in Public Health and Social Well-being.

31. Encourage the Arctic States and the European Union to work together on an agenda for issues of Arctic and northern interest, and to promote it on a global level in cooperation with international organizations and forums, which are taking a growing interest in Arctic issues of global importance.

32. To continue the discussion on legal regimes that impact the Arctic, and in particular to promote ideas to strengthen the legal and economic base of the Arctic Council. 

33. Take initiatives on a domestic level, where necessary, to draw up national strategies for northern regions.

34. Encourage the University of the Arctic to build practical capacity in the north to address the challenges of adaptation to climate change, and to solve the Arctic’s needs for energy, from technical, cultural, economic as well as environmental perspectives, and to provide further education of health care personnel with special focus on Arctic conditions.

Furthermore the Conference

35. Acknowledges the interest and presence of parliamentary observers and representatives from governments and non-government agencies at this Conference, and recognises their important role in relaying the messages and supporting the actions herein discussed. 

36. Underlines the growing geopolitical and strategic importance of the Arctic.

37. Is convinced that the political role of the Arctic Council should be enhanced given the many challenges facing the region, particularly by ensuring more regular ministerial meetings with all participants, no less than once a year, and to ensure its full engagement with other international bodies working on the same issues, particularly the United Nations.

38. Welcomes the forthcoming Danish Chairmanship of the Arctic Council and looks forward to continued cooperation with the Arctic Council.

39. Notes the information from the Danish delegation concerning the Ilulissat Declaration, and the concerns of the Icelandic delegation regarding full participation of all states of the Arctic Council.

40. Welcomes and accepts the kind invitation of the European Parliament to host the Ninth Conference in 2010.

KONFERANSEUTTALELSE
Vi, valgte representanter fra Canada, Danmark/Grønland, EU-parlamentet, Finland, Island, Norge, Russland, Sverige og USA;

I samarbeid med urfolk i Arktis;

Har møttes for å diskutere sjøfartspolitikk, helse, fornybar energi og tilpasning til klimaendringer i Arktis;

Og ber regjeringene i Arktis, Arktisk Råd og institusjonene i EU;

Når det gjelder helse i Arktis, om

1. Å utarbeide en strategisk plan for helsepolitikk i Arktisk Råd hvor synergiene fra eksisterende arbeid innen disse spørsmål brukes til å sørge for en bedring av helsetilstanden i Arktis i harmoni med kulturelle verdier.

2. Å utarbeide en vurdering av de positive og negative følgene av klimaendringene på helsen til folk i Arktis.

3. Å fortsette å støtte utvekslingsprogrammer for unge i Arktis.

4. Å oppfordre Arktisk Råd til å prioritere arbeidet mot misbruk av alkohol, narkotika og selvmord samt å utveksle informasjon om de beste metoder for å takle disse problemene med deltakelse av land, regioner og urfolk.

5. Å gi Arktisk Universitet i oppdrag å organisere spesialisert opplæring for helsepersonell med spesielt fokus på arktiske forhold.

6. Å sette spørsmålene om alkohol- og narkotikamisbruk, og de beste metoder for å redusere disse problemene, på dagsorden til FNs permanente forum for urfolksspørsmål og til WHO.  

7. Å involvere relevante NGO-er i Arktis dypere i arbeidet for menneskelig utvikling, risikoreduksjon, tilgang til helsetjenester, preventivt helsearbeid samt beredskap ved mulige katastrofer i de tynt befolkede områdene i Arktis.

Når det gjelder utvikling av en arktisk sjøfartspolitikk for sjøsikkerhet, om

8. Å arbeide for å utvikle harmoniserte, effektive reguleringsmekanismer for å redusere alle former for forurensning fra skip som seiler i Arktis.

9. Å styrke samarbeid, konsultasjon og koordinering mellom nasjonene når det gjelder søk og redning i regionen slik at man kan være sikker på at enhver stat vil kunne respondere på en ulykke på en hensiktsmessig måte.

10. Å spille en aktiv rolle i oppdateringen av ”Guidelines for Ships Operating in Ice-Covered Waters”, et dokument utarbeidet av IMO samt å sørge for at disse ”Guidelines” blir obligatoriske.

11. Å styrke eksisterende tiltak samt utarbeide nye tiltak for å forbedre sjøsikkerheten.

12. Å støtte ferdigstillelsen av Arktisk Råds ”Vurdering av skipstrafikken i Arktis” samt utarbeide en handlingsplan på basis av det man kommer frem til i vurderingen.

13. Å støtte handlinger og investeringer som gjøres av nasjonene i Arktis, og av skipsindustrien, når det gjelder å finne de nødvendige ressurser til ulykkesberedskap, søk og redning samt beredskap mot utslipp nå som de arktiske havområdene åpnes for seiling samt å iverksette preventive tiltak for å unngå ulykker.

14. Å iverksette felles tiltak for å få utarbeidet miljøvennlig teknologi for transport og økonomisk aktivitet i Arktis for å beskytte sårbar natur og befolkningens levemåte.

15. Å støtte det solide grunnlaget for ansvarlig ledelse i de arktiske havområdene fra alle arktiske staters side, og fra andre brukere av de arktiske havområdenes side, gjennom det eksisterende og omfattende internasjonale juridiske regimet som styrer bruken av de arktiske havområdene.

Når det gjelder tilpasning til klimaendringer, om

16. Å sende et sterkt arktisk budskap om å bekjempe klimaendringene til COP 15 i København i desember 2009.

17. Å støtte ”Urfolkenes globale toppmøte om klimaendringer” samt arbeide for å inkludere toppmøtets konklusjoner i COP 15 og andre relevante fora.

18. Å sørge for at man, før IPY 2008 er slutt, får gjennomført de internasjonale konferansene ”Arktis – en region for globalt samarbeid” og ”Globale klimaendringer og utfordringer for menneskeheten”, begge under beskyttelse av FN.

19. Å sørge for en vurdering av hvordan de arktiske landene kan forberede seg til nye muligheter som et resultat av endringene i Arktis.

20. Å utvikle kapasiteten i arktiske samfunn til å tilpasse seg klimaendringene, inkludert utvikling av nye utdannelsesprogrammer og opplæringsinitiativer slik at individer i disse samfunnene skal være rede til å ta de nye jobbene som vil komme samt gjennomføre prosjekter på lokalt nivå. 

21. Å øke forskningen om tilpasning til klimaendringer med fokus på de sosiale og økonomiske behov folk i Arktis har.

22. Å sørge for at data, herunder forskningsdata, blir tilgjengelige samt for at geografiske områder blir åpnet for forskningsaktiviteter.

23. Å gjennomføre anbefalingene fra det internasjonale seminaret i Helsingfors i oktober 2008 om ”Sustaining Arctic Observer Networks”, (SAON) som en arv fra Det internasjonale polaråret (IPY) 2007-2009.

24. Å sikre en passende deltakelse av valgte representanter fra de arktiske landene i COP 15 i København i 2009.

Når det gjelder utviklingen av fornybare ressurser, om

25. Å fremme samt investere i forskning, utvikling og utplassering av alternative og fornybare energikilder som er tilpasset den arktiske region. Spesielt bør det legges vekt på å skifte ut fossilt brensel med solenergi, vind, biomasse og andre alternative energikilder.

26. Å studere utfordringene når det gjelder tilgang til energi i Arktis, gitt den store avstanden mellom lokalsamfunnene, begrenset infrastruktur samt små økonomier med færre muligheter til investeringer.

Be den faste komiteen for parlamentarikere i Arktis om 

27. Å arbeide for å støtte 2010-målene om å redusere tapet av biologisk mangfold i Arktis.

28. Å støtte Fairbanks-uttalelsen ved utviklingen av en arktisk politikk i EU og USA samt involvere nasjonale parlamenter og EU-parlamentet i denne prosessen.

29. Å notere seg EU-kommisjonens intensjon om å offentliggjøre et ”Kommuniké om arktisk politikk” høsten 2009.

30. Å aktivt støtte utarbeidelsen av et partnerskap for transport og logistikk innen Den nordlige dimensjon samt ytterligere styrke de eksisterende partnerskapene innen miljø og innen helse og velferd.

31. Å oppmuntre de arktiske landene og EU til å arbeide sammen om en dagsorden for arktiske og nordlige spørsmål samt å støtte den på globalt nivå i samarbeid med de internasjonale organisasjoner og fora som nå interesserer seg mer og mer for de arktiske spørsmål som har global interesse.

32. Å fortsette diskusjonen om juridiske regimer som har betydning for Arktis og spesielt støtte ideen om å styrke det juridiske og økonomiske grunnlaget for Arktisk Råd.

33. Å ta initiativ til, på lokalt nivå, og der hvor det er nødvendig, å utarbeide nasjonale strategier for nordområdene.

34. Å oppmuntre Arktisk Universitet til å bygge opp praktisk kapasitet i nordområdene for slik å være i stand til å møte utfordringene med tilpasning til klimaendringer samt løse Arktis’ behov for energi fra tekniske, kulturelle, økonomiske og miljømessige perspektiver og sørge for videre utdannelse av helsepersonell med spesielt fokus på forholdene i Arktis.

I tillegg vil konferansen

35. Takke for interessen og tilstedeværelsen av observatører og representanter for regjeringer og  ikke-statlige institusjoner på konferansen og anerkjenne deres viktige rolle når det gjelder å føre budskapene videre samt støtte de handlinger som er nevnt i dette dokument.

36. Understreke den voksende geopolitiske og strategiske viktighet Arktis har fått og får.

37. Understreke at Arktisk Råds politiske rolle bør økes, gitt de mange utfordringer regionen står overfor, spesielt gjennom å sørge for større regularitet i ministermøter med full representasjon (minst en gang i året) og sørge for at Arktisk Råd skal arbeide nært opp mot andre internasjonale organisasjoner som arbeider med de samme spørsmålene, spesielt FN.

38. Hilse velkommen det danske formannskap i Arktisk Råd og se frem til fortsatt samarbeid med Arktisk Råd.

39. Notere seg informasjonen fra den danske delegasjonen om Ilulissat-deklarasjonen samt den islandske delegasjonens bekymring angående full deltakelse av alle nasjoner i Arktisk Råd.

40. Hilse velkommen og akseptere invitasjonen fra EU-parlamentet om å være vertskap for den 9. konferansen i 2010. 
Восьмая конференция парламентариев                               Non Official Translation
 по Арктическому региону, США, Фербенкс

12-14 августа 2008г

Заявление Конференции

  Мы, избранные представители Канады, Дании/Гренландии, Европейского парламента, Финляндии, Исландии , Норвегии, России, Швеции и Соединенных Штатов Америки в сотрудничестве с коренными и малочисленными народами севера,
Встретившись для обсуждения вопросов Морской политики, сохранения здоровья человека, возобновления энергетических ресурсов, а также адаптации к климатическим изменениям в Арктическом регионе,

Обращаемся к правительствам в Арктическом регионе, Арктическому Совету  и институтам Европейского Союза:
Относительно политики  здравоохранения в Арктическом регионе:

1. Разработать стратегический план по политике здравоохранения в рамках Арктического Совета, учитывая уже имеющиеся проекты и культурные ценности. 

2. Провести анализ позитивного и негативного воздействия климатических изменений на здоровье человека в Арктике.

3. Поддерживать программы молодежного обмена в Арктическом регионе.

4. Обменяться опытом по сокращению злоупотребления алкоголем и наркотическими средствами в Арктическом регионе с участием представителей стран, регионов и малочисленных народов Севера.

5. Комиссии Университета Арктики разработать образовательную программу по сохранению здоровья человека с особым вниманием на условия Арктического проживания.

6. Рассмотреть проблемы алкогольной и наркотической зависимости, обменяться опытом и обсудить их на постоянном Форуме малочисленных народов Севера при ООН и Всемирной организации здравоохранения.

7. Привлекать соответствующие неправительственные организации в Арктическом регионе к работе по сохранению здоровья человека, сокращению рисков заболеваний в отдельно заселенных районах Арктики.

Рассматривая развитие Арктической  морской политики по соблюдению безопасности на море:

8. Разработать эффективное регулирование сокращения загрязнений всех видов морскими судами в Северном Ледовитом океане (Арктическом океане).

9. Укреплять сотрудничество, проводить межгосударственные консультации в поисках решений по обеспечению безопасности на море. 
10. Играть важную роль в установлении и продвижении «Руководства для морских судов в северных водах» в рамках Международной морской организации.

11. Принимать соответствующие меры по обеспечению безопасности морской навигации.

12. Поддержать заключение Северного Совета в отношении морского судоходства и разработать план на основе данных выводов.

13. Поддержать деятельность и инвестиции государств в Арктике, морской промышленности, вкладывать необходимые ресурсы с целью обеспечения возможности реагирования в случае чрезвычайных ситуаций, системы поиска и спасения в Арктике, предотвращения техногенных аварий, вопросов свободного судоходства в Арктике.   

14. Сконцентрировать усилия на развитии технологий по защите окружающей среды от транспортных отходов  и экономической деятельности в Арктике, а также по защите уязвимой природы и жизни людей Арктического региона.

15. Поддержать надежную организацию управления в рамках существующего, всеобъемлющего международного правового режима в Северном Ледовитом океане всеми арктическими странами и другими пользователями.

Рассматривая адаптацию к изменению климата:

16. Подготовить послание стран Арктического региона, касающееся поиска решений, связанных с климатическими изменениями на заседании 15 -й экологической Конференции парламентариев в декабре 2009 г в Копенгагене.

17. Поддержать «Международный саммит малочисленных народов Севера, посвященный климатическим изменениям», и включить доклад о результатах саммита на заседание 15 –й экологической Конференции парламентариев в Копенгагене.

18. Провести до конца МПГ 2008 международные конференции «Арктика – регион глобального сотрудничества» и «Глобальные климатические изменения и их последствия» под эгидой ООН.

19. Провести оценку  адаптации населения Арктики к новым возможностям в результате климатических изменений.

20. Создать арктические группы по разработке новых образовательных программ и тренинга в условиях адаптации к климатическим изменениям на местном уровне.

21. Ускорить поиск возможной адаптации к климатическим изменениям, учитывая социальные и экономические потребности людей, проживающих в Арктике. 

22. Обозначить сроки, включая возможный географический район, для достижения поставленных целей.

23. Представить рекомендации международной рабочей группы в Хельсинки в октябре 2008 года на заседании Постоянной  группы по наблюдению за изменениями в Арктике в рамках МПГ 2007 – 2009

24 Пригласить избранных представителей Арктического региона принять участие в 15 –й экологической конференции в Копенгагене и оказать им всяческое содействие.

Относительно возобновляемых источников энергии:

25. Продвигать и инвестировать исследование, развитие и развертывание  альтернативных источников энергии, подходящих Арктическому региону. Особое внимание сосредоточить на энергии солнца, ветра, биоэнергии и других альтернативных источниках.

26. Оценить масштабы инвестиционных возможностей в Арктике с учетом инфраструктуры, размеров экономического потенциала и произошедшими изменениями в доступе к источникам энергии.
Постоянный Комитет Парламентариев Арктики обращается:

27. Активизировать работу по продвижению намеченных целей к 2010 г в отношении сокращения видов флоры и фауны Арктики.
28. Способствовать продвижению заявления, принятого  в Фербенксе, по развитию политики Арктического региона в Европейском Союзе. Вовлекать национальные парламенты и Европейский парламент в этот процесс.

29. Отметить инициативу Европейской комиссии в связи с реализацией Арктической политики осенью 2009 года.

30. Активно поддерживать развитие сотрудничества в области транспорта и логистики в рамках политики Северного измерения и в дальнейшем укреплять уже существующее партнерство по защите окружающей среды и социального здоровья общества.

31. Поддержать Арктические страны и Европейский Союз в совместной разработке повестки дня по вопросам, затрагивающим интересы Арктики и Севера, и обеспечить ее рассмотрение на глобальном уровне с участием международных организаций и форумов, заинтересованных в глобальном решении арктических проблем. 

32. Продолжить обсуждение законных режимов в отношении Арктики, в особенности, усиления  правовой и экономической роли Арктического Совета.

33. Учитывать инициативу на региональном уровне, где это необходимо, повышать роль региональной стратегии в отношении северных территорий. 

34. Обеспечить условия Арктическому университету в исследовании вопросов адаптации к климатическим изменениям, рассмотрении арктических потребностей в энергии, а также культурных, технических и экономических перспектив, защиты окружающей среды и подготовки кадров в здравоохранении с учетом особенностей Арктики.

Кроме того Конференция:

35. Учитывает проявленный интерес и присутствие парламентариев – наблюдателей, а также представителей от правительственных и неправительственных организаций на данной конференции и признает их важную роль в осуществлении поставленных целей и задач.
36. Отмечает геополитическую и стратегическую важность Арктики

37. Полагает, что политическая роль Арктического Совета должна быть усилена в отношении регионального сотрудничества, особенно это касается проведения регулярных министерских встреч (не менее 1 раза в году) и всестороннего сотрудничества с другими международными структурами, включая ООН, по данным вопросам.

38. Приветствует предстоящее Председательство Дании в Арктическом Совете и надеется  на дальнейшее сотрудничество. 

39. Рассматривает информацию от датской делегации, касающуюся Декларации и исландской делегации в отношении участия всех стран Арктического Совета.

40. Приветствует и принимает любезное приглашение Европейского парламента на проведение 9-й Конференции в 2010 году.  


